



CURSOS Y CONGRESOS

III Congreso Nacional de Homeopatía Retazos de un congreso

M. Luisa P. Zorita*

*Licenciada en Medicina y Cirugía
Especialista en Homeopatía por la Universidad de Valladolid*

Recibido el 16 de junio de 2008; aceptado el 9 de agosto de 2008

Valladolid ha sido escenario del III Congreso Nacional de Homeopatía. La cita se desarrolló los días 2 a 4 de mayo en la Facultad de Medicina.

Tal como acordaron en el año 2004 la Asociación Médico Homeopática de Barcelona, la Federación Española de Homeopatía y la Sociedad Española de Medicina Homeopática, los congresos se celebrarán conjuntamente.

El viernes 2, y tras la entrega de documentación, tuvo lugar el acto de presentación oficial. Tras él, se celebró una mesa redonda donde se trató el tema: "Actividades desarrolladas por la Asamblea Nacional de Homeopatía", constituida en Tenerife en mayo de 2006. En ella participaron los doctores:

D. Valentín Romero Bonilla. Presidente de la Asamblea Nacional de Homeopatía.

D. Antonio Marqués Arpa. Secretario de la Asamblea Nacional de Homeopatía

D. Manel Mateu Ratera. Presidente de la Academia Médico Homeopática de Barcelona.

Dña. Inmaculada González-Carbajal García. Presidenta de la Federación Española de Médicos Homeópatas.

Dña. María Dolores Tremiño San Emeterio. Presidenta de la Sociedad Española de Medicina Homeopática.

Tras un breve coloquio comenzó una interesantísima sucesión de ponencias de contenido clínico acerca de afecciones y trastornos tan variados y diversos como:

Solanum malacoxylon en la tendinitis calcificante de hombro.
¿Es útil la homeopatía en el trastorno de pánico?

Mi experiencia frente a la psoriasis.

Un caso clínico de hyosciamus.

¿Es útil la homeopatía en el tratamiento del cáncer?

La similitud de las formas. Imágenes fotográficas de algunos signos encontrados en el repertorio.

Hiperactividad infantil.

Un caso de hydrogenium.

La infertilidad masculina y su tratamiento homeopático.

Tratamiento homeopático del prolactinoma.

Omega 3: importancia de su aporte.

Estudio del tratamiento de la ansiedad. Interés del Sedatif PC.

Microimmunoterapia aplicada a las infecciones por HPV.

Homeopatía basada en la evidencia.

Aportaciones del profesor Proceso Sánchez Ortega a la clínica homeopática.

Burn-out y homeopatía.

Técnica de aplicación de las potencias LM en un caso de pielonefritis y cistitis crónica.

Otros trabajos sobre aspectos más conceptuales de la homeopatía como:

El lenguaje en homeopatía. Más allá del repertorio. Palabras clave en los Reinos.

Sobre la ley de Hering: ni ley ni Hering.

La cuestión de la agravación y la dosis.

Los dolores en el repertorio de Kent.

La fiebre en los repertorios homeopáticos.

*Correo electrónico: marisa_zorita@hotmail.com (M. Luisa P Zorita)



Ponencias de contenido histórico

Documental sobre la historia de la homeopatía española hasta el II Congreso Nacional de Tenerife.

Valladolid en la Homeopatía Española del siglo XIX.
Ave, homeopático.

Trabajos sobre investigación

Nuevas perspectivas en la investigación en homeopatía: estudios fármaco-epidemiológicos.

Ponencias sobre clínica veterinaria

Utilización de remedios homeopáticos en el tratamiento de la laminitis equina. Efecto sobre los mediadores inflamatorios plasmáticos.

Mesa redonda: “La Integración de la homeopatía en atención primaria”, con las ponencias:

Incorporación de la homeopatía en mi práctica médica en el centro de salud.

La práctica de la homeopatía en atención primaria en pediatría. Veinte años de experiencia.

La homeopatía en mi trabajo diario en la Seguridad Social.

Estas ponencias con numerosas historias clínicas perfectamente documentadas fueron una excelente demostración de lo bien que habíamos elegido el título del Congreso: “La evidencia de nuestra experiencia”.

Para poner la guinda al pastel y hacernos partícipes a todos de 4 generaciones de experimentados homeópatas, tuvimos la extraordinaria suerte y el gran honor de contar con la presencia de los doctores: Prasanta Banerji y Pratip Banerji de Calcuta, India, con su ponencia: “Los protocolos Banerji: simplificando la homeopatía para mejorar el sufrimiento de la humanidad. Tratamiento homeopático de los tumores cerebrales”.

Su sistema de mezclar remedios homeopáticos se lo deben al Dr. Pareshnath Banerji, que inició su andadura en el año 1918.

Trataba gratuitamente a numerosísimos pacientes, tanto de enfermedades agudas como crónicas y, por ello, no podía seguir el abordaje homeopático clásico. No le importó prescribir mezclas de remedios o repetirlos con frecuencia. Siguiendo sus enseñanzas obtienen ventajas terapéuticas, minimizan efectos secundarios y aseguran una rápida recuperación.

Aseguran que una dilución en particular es más útil en una enfermedad particular y también que una baja dilución como 3 C puede curar una enfermedad crónica de varios años de duración; así como que diferentes diluciones a menudo se comportan como un remedio diferente.

En los últimos 20 años han tratado miles de pacientes con cáncer, el 21% de tumores malignos tuvieron una remisión completa y el 23% se estabilizaron o mejoraron.

Reciben en su clínica una media de 1.000 nuevos casos de cáncer cada mes y los resultados son extraordinarios.

Ilustraron su ponencia con numerosas diapositivas y terminaron con un párrafo del Organon de Hahnemann: “La misión del médico no es especular sobre el modo en el cual las enfermedades se originan en el organismo, ni intentar dar explicaciones sobre el fenómeno de enfermar, para dejar atónito al ignorante, mientras la humanidad enferma anhela en vano una ayuda”.

En la tarde del sábado contamos con la presencia del Ilustrísimo Dr. D. Cosme Naveda Pomposo, Presidente del Colegio de Médicos de Vizcaya y responsable-coordinador del Área para las relaciones con las terapias médicas no convencionales de la Organización Médico-Colegial.

Al final del acto se llevó a cabo la elección de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional de Homeopatía; y el Congreso fue clausurado.

Y como buen colofón, y dentro del programa social, celebramos la cena de clausura en el incomparable marco del Claustro del Museo Herreriano

El domingo realizamos una bonita excursión por la Rivera del Duero, con visita guiada a las bodegas de “Abadía de Retuerta” y comida de maridaje en bodegas “Emilio Moro”.

Ha sido un congreso muy entrañable, donde hemos disfrutado mucho, compartiendo experiencias y muy buenos momentos, que es de lo que se trata, y nos hemos emplazado todos para vernos de nuevo en el IV Congreso a celebrar en Barcelona.

Gracias a todos y ¡hasta pronto!